
保護者の皆様

いつも当園の幼児教育についてご理解とご協力いただき誠にありがとうございます。

また、昨年末に実施しましたアンケートに際しては、お忙しい中ご回答いただきありがとうございました。

遅くなりましたが集計を終え、今現在できる範囲で回答しております。どうぞご覧ください。

今後もより良い保育を目指して邁進してまいりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

苫小牧聖ルカ幼稚園　園長　小貫多喜子



＜改善のアイデアがある方はコメントをお願いします＞

ハンディキャップを持つ子が多い園であるが、先生が減ったまま増員されていないことが気になる。

園長先生に直接ご相談できるようなメールアドレスなどの公開があれば良いかも

【園回答】

・職員数については、園の規模からすると少なくはないのですが、状況や時間帯によって適切な人員配置

という点では検証しながら必要な改善策を講じていきたいと思っています。

・園長に相談したい場合は、遠慮なくお申し出くだされば時間をつくります。





＜改善のアイデアがある方はコメントをお願いします＞

・風邪引きさんが多い時などは中止してほしい。

・今年は熊が出た為　森のようちえんできなかった時があったので　

他の事で親子の参加があれば良かったです。

・森の幼稚園に行けなかったので、何か代わりに参加出来るイベントがあれば良かったです。

・森のようちえんに関しては、場所を変えてでも行うべきかなと思った。

遠足を親子遠足にするのはいかがでしょうか。屋外での保護者参観の機会がなくなったのはとても残念。

・絵本の読み聞かせは、こひつじの頃は毎月の絵本の種類が全員同じだったこともあり、

先生が共通のお話を読み聞かせしてくれていたのはとても良かった。

今は季節にちなんだお話が中心になっているのかな？と子どもを見ていて思います。

保護者の方の協力をあおいで、定期的に朝などの保育時間の中で、保護者による読み聞かせの時間があっても良いかも！

そうなったら私はぜひ協力したいです。 工作等は先生方の努力で年齢相当の作業ができるようにとよく考えてくださっていて

いつもスゴイな、素晴らしいなと感謝しているのですが、その準備にかなり時間をかけているのではないでしょうか？

何か保護者側にお手伝いできることがあれば…と思わずにはいられません。 避難訓練は、こひつじを含めた全学年で

引き渡し訓練があると良いと思った。（避難訓練後のアンケートでも同様のものがあったと思うので、省略します。）

・森のようちえんに関しては、安全を第一に今後も場所の検討をお願いしたい。

・避難訓練やっていただけて感謝していますが、仕事もあるのでその後も預かっていただきたい。

【園回答】

・行事等の実施について、感染症拡大の可能性が大きい際はこの度のように延期または中止をさせていただきます。

・今年度の森のようちえんは、予定通りの実施が叶わず本当に残念でした。熊出没の不安が大きい状況での実施は

やはり避けるべきと考えます。万が一のことが起きて手遅れという事態を回避するためにも。

その代わりとする活動としては、近隣にも比較的自然の木々が多い公園へ出かけたり、出光カルチャーパークも

広々した敷地の中に丘陵や森に近い自然があり、そこで鳥や虫、季節の移ろいを感じ、

四季折々の遊びを通して十分楽しむことができました。その中で親子参加活動ができなかったことは

申し訳なかったと思います。親子参加希望のご意見がより多いのであれば改めて検討必要があると考えます

・親子遠足ご希望の意見もありましたので検討したいと思います

・コロナ感染を機に屋外の保護者参観が減ったのは事実ですが、ここ数年で就労される保護者もかなり増えた中での難しさ故

ということもご理解いただきたいと思います。

・子どもたちの活動の中に積極的な参加を希望されるご意見も有難く思います。双方で負担なく共有できる時間になるような



妙案などあれば嬉しいですし、ご一緒に可能性を探っていきましょう！

・『保護者引渡訓練』の参加園児については検討させていただきます。この訓練については引き受けた後の親子間の

意識づけのねらいがありますがその後保育ができないということではありませんので、必要な場合はその旨をお伝えください。



＜改善のアイデアがある方はコメントをお願いします＞

・もっと早い時期にやった方が良いと思う。 感染症の流行る時期なので、毎年ヒヤヒヤしていた。

・風邪の流行る時期なので、もう少し早めにできれば良いのかな…と、クリスマス会なので 無理なのでしょうかね。

・クリスマス会の時期を早めて欲しい

・小さいクラスなので仕方ないかもしれませんが、出来れば平日を避けていただきたかった

・夏まつりはコロナ禍以前までは、保護者の方と先生方とで協力して、夕方から？夕涼み会のような形でしていた？

というお話を聞いたことがあります。そろそろ以前のような形式に戻してもいいのでは？と思います。

 ・秋の遠足は保護者と一緒に出かける親子遠足の検討をお願いしたいです。

また、園に帰ってきてからお弁当を食べる形式ならば、給食アリ（お弁当ナシ）でもいいんじゃないかなと思いました。

・ クリスマス会は毎年直前になってインフルエンザ等に悩まされているように思いますので、

11月末〜12月上旬頃に開催時期をズラすことができたらいいのにと思いました。

・振り替えなども土日にして欲しい

【園回答】

・クリスマス会の時期についてのご意見ありがとうございます。イエス様のお誕生が関わってきますため

どうしても12月となりますが、頑張っても上旬でしょうか…。この度の爆発的な感染拡大で延期が初めてのことで、

どうしても施設の特質上感染が広がりやすいことも事実のため、このような時期は特にお子さんの風邪症状が

完治してからの登園にご協力いただきたいところです。

・例えば季節に合った遊びももっと取り入れながら、日々の活動の延長による生活発表みたいな形もあるかなと

検討事項に含めて考えていきたいと思います。

・様々な行事へのご要望については、園内の職員間で、また、保護者会にもご相談させていただきながら

前向きに検討させていただきます。

・週末開催となると、どうしても職員たちの代休が必要になってきます中、働く保護者様たちとの兼ね合いが

本当に悩ましいところです。





＜改善のアイデアがある方はコメントをお願いします＞

・クラスだよりも園だより同様に、カラー印刷・紙媒体で欲しいです。せめて我が子の誕生月だけでも…！ 

・今年度より性教育にも少しずつ力を入れてくださっているように感じていますが、

ホームページやFacebook（新しくInstagramも今後は追加されると思いますが）に現在掲載されている写真についても

今一度見直された方が良いように思います。身体計測の様子や水遊びの様子はルクミーで

たっぷり見せていただけると嬉しいです。また、水遊びについては、お手数をおかけするとは思うんですが、

「朝、水着を着せてきてください」と前日に連絡いただければ水遊び用に着せて行かせますので、

周囲のどこからでも覗こうと思えば覗ける園庭という環境で、下着姿での水遊びはどうかご一考

いただけますと大変嬉しいです。 ルクミーでの写真は、今年度の担任の先生になられてから、

掲載枚数が増えて大変嬉しく思っております。どうか担任の先生が代わられても、先生によって掲載枚数に

差が出るようなことがありませんようにと願っております。 毎年少しずつルクミーが活用されるように

なってきていて大変嬉しく感じています。園の行事予定を前日に知らせてくれるシステム・給食のメニューを

当日写真付きで紹介するのは、お手数かと思いますが、今後もよろしくお願いしたいです。

（クラスごとの翌日の保育予定も前日に通知あると更に嬉しいです！）

【園回答】

・印刷物の削減へ向かう理由がありまして、この時代環境問題への意識を高めた取り組みとして、

二酸化炭素の排出を抑えごみを出さない、資源を守り、環境破壊に歯止めをという観点から

私たちにできることを実践していくという考えでおります。

・HPやFacebookの運営はご指摘の通りだと思います。近いところでInstagramの同意についても

アンケートにご協力いただきましたが、HPやFbはOKでも、InstagramについてはNG回答が数件ありましたが

SNSは種類によって性質が異なるので、掲載方法に十分配慮しながらチェック体制をしっかり

行っていかなければならないと思います。

・今後、お子さんの園内で過ごす日常の様子についての写真配信の方法も検討させていただく方向でおります。

ICT化は本来、職員たちの煩雑な業務を改善し、心身の安定を保った状態で子どもたちを向き合える時間の

確保のために導入しております。

各ご家庭と園との円滑なやり取りを行うツールとしての役割ももちろんのことですが、そうした点についてご理解ください。

・写真配信についてはクラスごとに偏りが大きくならないよう基準を決めながら程よく行っていきたいと考えております。



＜改善のアイデアがある方はコメントをお願いします＞

・以前も２号のバス登園を希望したが、人数の関係で難しいという回答だった。

実際にどれ程の希望者がいるのかアンケートを取ってほしい。

・もう少し気軽に預けられる体制にしていただけると助かる

・給食のメニュー、たまに子どもから「美味しかった！」と聞くメニューがあるのですが、

レシピを教えていただけたらなと思っています。ひじき等、家庭ではあまり調理しないor作っても

そんなに人気ではないような材料を使ったレシピを給食だよりの中で紹介してくださったら嬉しいです。

（ごはんちゃんもレシピの紹介があれば家でも作る機会が持てて良いかも…） 

・預かり保育は、人手不足によるものと思いますが、できれば預けたいときに預けられる環境を

整えておいていただけたら大変助かります。 保護者の会、正直1学期の間しか活動できていないように感じています。

何かもっとできることがあるのでは…と思いつつも、今年も結局、インフル・コロナ・溶連菌・RS等の流行もあって、

ここ数年と同じような感じになってしまったな…と反省しきりです。来年度、改善していけたらいいなと思っております。

先生方からももっと頼っていただけるような保護者の会にしていけたらいいなと思います。 

・今年、一部の学年で、役員さんがなかなか決まらなかったとお聞きしましたが、こひつじさん等、

下のクラスの時から茶話会みたいな保護者同士での交流の機会が持てたら少しは違うのかも？と思いました。

・参加したことがありません。

・認定こども園のわりに、幼稚園の色が濃く、もっと働く親の身になり柔軟に対応していただいたい。

行事も平日が多すぎて休みの調整が難しいときがある

【園回答】

・2号園児のバス通園については申し訳ありませんが、現状では出来かねます。

苫小牧市は東西に50キロ伸びている地形で、それぞれの端から1号さんが当園に通ってこられています。

国の基準では、園児をバスに乗せている時間は50分以上にならないよう定められていますが、

当園では遠方からのお子さんについては正直厳しく1時間近くなってしまっています。

利用人数が増えれば増えるほど最初のお子さんの乗車時間が伸びてしまうということになりますし、

それだけ幼稚園で過ごす時間も短くなってしまうことになります。

2号さんについては保護者の方の勤務時間帯に保育が必要という条件でお預かりしておりますので、

お仕事に合わせて送迎をお願いいたします。

・給食のレシピ紹介については嬉しいご意見として前向きに検討させていただきます



・預かり保育についてのご意見もありがとうございます。そのうち”誰でも通園制度”というのができるような

話も出ておりますが、現段階では、安全に保育を行うためにも保育が要する条件に該当するお子さんを

お預かりさせていただいておりますことご理解いただきたいと思います。

・保護者の会や保護者間の交流などについては、一部のご意見で進められることは難しいようにも感じますので、

保護者会役員でまず話題にしてから各クラスの保護者のみなさんに下ろして、広くご意見をいただきながら

進められるとよろしいかと思います。その際、園としてできることも最大限ご協力させていただきたいと思います。


